

ZOOM

INFORMATIVO



¡EL CMQ VERIFICÓ!

MÁS DE 12 MIL MOQUEGUANOS PARTICIPARON EN CONSTRUCCIÓN DE QUELLAVECO

- La contratación de trabajadores moqueguanos fue posible a través de la implementación de la Oficina de Apoyo al Empleo local (OAEL)

(Pág. 2)



Estamos poniendo énfasis en la protección del medio ambiente

Marcelo Gutiérrez, representante del Área de Influencia Directa (AID), afirma que el monitoreo del acuerdo ambiental es permanente.



Exponen ante el pleno del CMQ el plan para el transporte de concentrado de cobre de Quellaveco

Propuesta de Anglo American específica medidas de seguridad, protección ambiental, de circulación para no afectar el tránsito vial



MÁS DE 12 MIL MOQUEGUANOS PARTICIPARON EN CONSTRUCCIÓN DE QUELLAVECO



Gracias a la verificación del compromiso 25 (contratación de mano de obra local) por parte del Comité de Monitoreo de Quellaveco (CMQ), la empresa Anglo American reportó que 12,707 moqueguanos participaron en la construcción del proyecto Quellaveco.

El acuerdo en la Mesa de Diálogo era que, como mínimo, el 80% del personal fuera de Moquegua. A la fecha, el 100% de mano de obra local no calificada es de la región.

La contratación de trabajadores moqueguanos fue posible a través de la implementación de la Oficina de

Apoyo al Empleo local (OAEL), la cual elaboró un registro con 18 mil postulantes de toda la región Moquegua. Como se muestra en las cifras presen-

tadas al Comité de Monitoreo, la gran mayoría de los inscritos en la OAEL tuvo una oportunidad de empleo en Quellaveco.

12 707 moqueguanos han trabajado en la construcción de Quellaveco:

- » 7885 (62%) son de Mariscal Nieto.
- » 3956 (31%) son de Ilo.
- » 866 (7%) son de General Sánchez Cerro.



EXPONEN ANTE EL PLENO DEL CMQ EL PLAN PARA EL TRANSPORTE DE CONCENTRADO DE COBRE

A pedido de los acreditados, la empresa Anglo American presentó ante el Comité de Monitoreo de Quellaveco (CMQ), su plan para el transporte del concentrado de cobre desde su planta de procesos hasta el terminal portuario de Engie en la ciudad de Ilo.

Durante su exposición, la empresa detalló que en la Modificatoria del Estudio de Impacto Ambiental de Quellaveco del año 2010 (MEIA-2010)

se aprobó el uso de las vías públicas para el transporte del concentrado.



Según lo reportado al CMQ, la empresa tiene autorización para 120 viajes diarios, que significaría el 1% del tráfico actual de la vía, en turnos diseñados para que no afecten la circulación de los vehículos.



AGENDA

La reunión del Subgrupo 24 se llevará a cabo el jueves 22 de setiembre. La reunión del Subgrupo 25 se efectuará el jueves 22 de setiembre. El pleno del CMQ se realizará el jueves 29 de setiembre.



Marcelo Gutiérrez, representante del Área de Influencia Directa (AID)

Estamos poniendo énfasis en la protección del medio ambiente

Miembro del CMQ precisa que realiza una estricta vigilancia para que se cumplan los compromisos adquiridos por Anglo American en la Mesa de Diálogo.

¿Cuál es su participación dentro del CMQ?

Soy un veedor de la comunidad para monitorear que se cumplan los 26 acuerdos firmados en la Mesa de Diálogo de 2012, acuerdos que buscan beneficiar a la región. Cuando se han encontrado vacíos dentro del cumplimiento, hemos tratado de mejorarlos sin cambiar el contexto.

¿Cuál es la función del Subgrupo Ambiental?

Este Subgrupo tiene como fin vigilar no solo que se cumplan los parámetros y el tipo de monitoreo, sino también a la empresa a cargo del recojo de muestras, que los laboratorios tengan los certificados correspondientes, que el personal que hace el recojo de muestras esté capacitado y cumpliendo las normas correspondientes.

¿Qué trabajos han realizado dentro de sus funciones?

Se ha hecho una línea de base para

tener un punto de partida para ir monitoreando cómo se comporta el medio ambiente, durante la etapa de construcción, en cuanto a la calidad del agua, la presencia de recursos hidrográficos, flora, fauna, gases y partículas suspendidas. Hemos puesto mucho énfasis en la protección del medio ambiente.

¿Por qué es importante el diálogo entre la comunidad y la empresa?

Es muy importante, por medio del diálogo podemos entendernos ambas partes. Las ideas se combaten con ideas. Lo que debe primar siempre es el diálogo y dentro de ello aprender que nos beneficia a nosotros y que le beneficia a la empresa. Lo que se quiere es ser equilibrado. Que gane la región Moquegua y la empresa.

¿Qué nos puede decir sobre el cumplimiento de los cuerdos 24 y 25?

En el Subgrupo 25 que contratación de mano de obra local se ha avanzado mucho en lo que respecta a la etapa de construcción, ahora en cuanto a la



etapa de operaciones estamos pendientes de las capacitaciones para que los moqueguanos estén a la altura de las circunstancias y sean contratados por la empresa Anglo American. En el Subgrupo 24, que es proveeduría local, se ha monitoreado para que los empresarios locales puedan ser proveedores en la etapa de operaciones, queremos que el empresario moqueguano tenga más oportunidades de desarrollo.

Cumplimientos que hacen crecer a Moquegua

Por: Jorge Oré Ticona
Representante de la Sociedad Civil de Mariscal Nieto

Como representante de la sociedad civil en el Comité de Monitoreo de Quellaveco, función que desarrollo desde 2021 hasta la actualidad, considero que he cumplido con la misión de vigilar y monitorear el cumplimiento de los 26 acuerdos de la Mesa de Diálogo con Anglo American Quellaveco (AAQ).

Ha sido un arduo trabajo, siempre

coordinando con la sociedad civil organizada, con el único fin de mejorar las condiciones de oportunidad laboral para nuestra población moqueguana, además de las capacitaciones que permiten generar oportunidades de certificarse gratuitamente con instituciones muy reconocidas, así mismo se ha trabajado muy de cerca con los empresarios moqueguanos, lo que ayuda a mejorar la calidad de vida de muchas familias y el crecimiento económico del empresario moqueguano.

Recordemos que esta tarea todavía no termina, estamos seguros que AAQ seguirá comprometida con los intereses y desarrollo de mi querida Moquegua.



VERIFICANDO

Subgrupo 24 (proveeduría local)

El Subgrupo de Proveeduría Local tiene por finalidad el monitoreo, seguimiento y verificación del compromiso número 24 de la Mesa de Diálogo de Moquegua con la empresa Anglo American, referido a **implementar un programa de desarrollo de proveedores locales** para que las empresas desarrollen sus capacidades. A continuación, las cifras reportadas durante la etapa de construcción.



S/1,163

Millones en compras locales ha realizado el proyecto Quellaveco entre agosto de 2018 y junio de 2022

1183

Empresas locales están registradas en el Portal del Empresario Moqueguano (PEM)



204

Empresas locales han sido adjudicadas en los 559 procesos culminados.

1198



Requerimientos en el PEM



Empresas Registradas PEM por Provincia a junio 2022



Registro PEM por Provincia a junio 2022

857

Servicios generales

182

Transporte de personal y equipos livianos

123

Transporte de carga y línea amarilla

14

Sánchez Cerro

818

Mariscal Nieto

330

Ilo

1,018

Empresarios locales capacitados a través de los programas: **Progresía Moquegua, Desarrollo Empresarial, Emerge Perú I y Emerge Perú II.**



Síguenos a través de:



<https://cmq.org.pe>